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私の今日この頃

　人は実に多様であり誰１人欠けてはならない存在だろうと常々思っ
てきた。多様性の時代だと言われながらも、その実態は格差社会であ
り、差別社会なのだ。
　アールブリュット・ボーダレスアート等と、もてはやされ知的障害者
のアートを取り上げる風潮が強いのである。しかし、彼ら側から見れば
私たち健常者と言われている人々の実態は、ある意味で障害者だらけ
なのではと思う程である。今の日本の社会は所詮健常者、裏返せば障
害者で動いているのではないかと思う程なのである。
　多様化を唱えるなら総て含めて構成されているこの社会と認識して
対応すべきだろう。誰もが光の当て方一つで光り輝くものでは無いだろ
うか…。
　人はそれぞれ異なる資質を持っていることを肯定しなければならない
が、知らず知らずのうちに格差社会の線引きをしているのが今の社会
と言える。
　この社会の中で光り輝く「キラリ一番星」を多く作りたいと願う。
光り輝くための「光りの当て方」を、より多く見いだすことが我々の使
命と言えるのだろう。　　　　　　　　　　　　　　　　北 井     勲

森 みな子 さん（No.6296）
　退職後は、絵を描くことをメインに陶芸や
書道・カラオケ等、幅広い趣味で積極的に行
動して人との交流を大切に、充実した毎日を
楽しまれています。絵画では昨年「一水会展」
に入選されるご活躍振りです。

　香芝市、広陵町、河合町など2市3町にまたがる馬見丘
陵に、大小様々な古墳をつつみこむように整備されたのが、
馬見丘陵公園です。北エリアにある「馬見花苑」は、なだらか
な傾斜を利用した大花壇で、春はチューリップが一面に咲き
誇り、見応えがあります。中央エリアの「バラ苑」や「菖蒲園」、
道路に沿って続く「花の道」は、バラやひまわり、ダリア、コス
モスなど、咲き競う花々で四季の移ろいを感じることが出

来ます。菖蒲園には100 種 3万本の菖蒲が群生します。
　また、公園にはソメイヨシノのほか、16種、約 1,000 本の
桜があり、河津桜のように3月上旬から咲き始めるものから、
4月下旬に咲くナラノヤエザクラまで長い期間楽しめます。
●アクセス
　【電車】 近鉄大阪線 五位堂駅からバス→馬見丘陵公園下車すぐ
　【車】　 西名阪 法隆寺ICから県道5号線を南下。寺戸南交差点を右折

キラリ一番星
趣味で「きょうよう」
　「きょういく」を
　　楽しんでいます

● 2018年経営報告会＆新春懇談会
● 終活セミナー2
　高齢者が直面する住まいと施設
● 歩こう会主催
　奄美大島旅行紀行
● 同好会活動に参加して
　生活に変化と充実感を・・・
● WE  LOVE  SHARP
　「買ってくださいシャープ製品」
● 私の近況短信
　新入会員紹介等

写真：城戸雪夫さん
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　昨年の12月7日に東証１部への復帰
を実現、３カ年計画の初年度にあたる
2017年度の第四半期の業績は通期予

想達成に向け順調に推移している。

① 売上高は、前年同期比 25％の増収、全セグメントが２
　 ケタ伸長。
② 利益も、大きく改善し、黒字を継続。
　 新体制移行後５四半期連続で前年同期を上回る。
③ 親会社株主に帰属する四半期純利益は、前年同期比
　 ５倍に迫る大幅な増益に。
等、好業績の内容をパワーポイント
で解りやすく報告頂きました。

　「8KとAIoT で世界を変える」と題して、8Ｋの概要と将
来展望についてわかりやすくご講演いただきました。
① 8Kエコシステム事業は１社だけでなく、複数の企業や 
　 団体と協力して一緒に発展させていくものである。
② 8Kの画素数、8Kは次世代の放送であること
③ 8Kの放送以外の活用（医療用システム、カメラの領域）
④ 8K放送に合わせて進化する要素技術など

　会社の好業績にむけた取り組みに戴
社長はじめ、経営幹部、社員の皆様の頑
張りに感謝、御礼申し上げます。

社友会の会報「ゆう」の1月号に戴社長から新年のご挨拶
を頂きましたが、2018 年は「シャープ飛躍の年」となるよ
う社友会からもエールを送りたいと思います。
　今日はシャープの経営方針でもあった「奉仕の蓄積」に
関して社友会の取り組み状況を紹介させて頂きます。

① 育徳園へのボランティア活動　
② 奈良県若草山グリーンキャンペーン
③ 奈良県明日香村、大阪府岸和田市の「シャープの森」保
　 全活動
④ 奈良県マラソン給水ボランティア
等の内容を報告。これからも社友会として地域社会、公共
福祉の為に「奉仕の蓄積」を進めてまいります。

2018 年度　経営報告会 兼 新春懇談会 開催
　今年の懇談会はシャープ本社で約210名の参加で開催されました。会社からは野村副社長が 2017
年度第 3四半期決算概要を報告、又西山取締役から 8Ｋエコシステムの概要と将来展望について講演
頂きました。社友会　会長より、早川徳次創業者が経営方針として打ち出された「5つの蓄積」から、「奉
仕の蓄積」を取り上げ社友会の取り組みを紹介されました。午後からの昼食懇談会は、植田副会長の乾
杯発声の後、和気あいあいと昔話にも花を咲かせ、楽しいひと時を過ごしました。

西山取締役による「８Ｋエコシステム」ご講演

シャープ株式会社

野 村  副社長　挨拶
シャープ社友会

　　会長　挨拶

懇　親　会
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カルチャー教室

　高齢期に入ると、誰しも自分の家で最後まで暮らした
いと願う反面、家族や子供たちに迷惑を掛けたくないと
いう気持ちも強いと思われます。
今回のテーマをチャート化しましたのが下図です。

　高齢期の住まいは、大きくは「高齢者住宅」と「介護施
設」、両方の機能を備えた「老人ホーム」に3分類されま
す。国全体として施設介護から居宅介護・地域包括ケア
を目指す方向の中で、高齢者住宅、とりわけ「サービス付
き高齢者住宅（サ高住）が近年数多く建築・設置されて
います。
　講座では「ケア付きマンション」、「サ高住」、「住宅型老
人ホーム」等の違いやそれぞれのメリット、デメリット、
初期費用、月次費用について説明をしました。 費用関係
は「高齢者住宅」「老人ホーム」共に物件・施設ごとに格
差があり、当日配布資料に記載した価額を参考にして個
別に確認して貰うことになります。
　「有料老人ホーム」は一般的に高額の費用というイメー
ジがありますが、「軽費老人ホーム」や「ケアハウス」と呼
ばれる自治体や社福法人運営の施設は初期費用もゼロ又
は少額で月次費用も低額になっています。

終活セミナー （その 2）

長い老後を豊かに暮らす知恵       
　　　　　 家族に迷惑をかけないため！

植 田  英 三 郎 
　  （No.3095）

9 月、10月に開催した終活セミナーですが 3回目（11月 16日）は少し視点を変えて
高齢者が直面する住まいと介護施設について、会員 FP（ファイナンシャルプランナー）
の植田がレクチャーしました。

「介護付き有料老人ホーム」は介護施設の代表的施設で
ある「特別養護老人ホーム（特養）」と同様の施設できめ
細かい個別対応が特徴といえます。
　介護保険施設は上記の「特養」、「介護老人保健施設（老
健）」、「介護療養型医療施設」の３つですが、「看取り」ま
で看て頂ける「特養」の入所待ちは全国で50万人を超え
る実情です。
　他に地域密着（市町村住民が利用可）の「グループホ
ーム」「小規模多機能」等の施設があり、地域事情に通じ
たケアマネへの相談が不可欠と言えます。
　最後に高齢者の住まい・施設選びの選択案を提示して、
14名の参加者との間で質疑を挟んだ 1時間半の講座を
終えさせて頂きました。

　このセミナーの発案者でもある
村木一三さん（No4740）による前回
の葬儀事情や終活最終段階 に加え
て、尊厳死についての一言もあり、3回
シリーズのセミナーを終えました。
　セミナー講師として参加、又本文
を書かせて頂いた所感は、「備えあ
れば憂いなし」と「願わくばPPCK」
です。

高齢期の住まい探しのチャート

住まい・施設の選択は？

今の住宅に最後まで
住みたい

いずれ子供たちなど
と同居したい

費用が高くても
設備・サービス重視

費用が高くても
設備・サービス重視

認知症の症状がある

医療管理が常時必要

予算重視で極力低く
抑えたい

予算重視で極力低く
抑えたい

住宅機能を整備する  安全視点
バリアフリー・手すりなど

暮らしのルール化、依存しすぎず

ケア付きマンション（分譲）

住宅型有料老人ホーム（介護付き）
介護付有料老人ホーム（介護専用型）

療養型医療施設（将来廃止）

サ高住（サービス付き高齢者住宅）

介護付有料老人ホーム（入居時自立）

ケアハウス、軽費老人ホーム
シルバーハウジング（公営）

グループホーム
介護付有料老人ホーム（介護専用型）

特別養護老人ホーム
老人保健施設

在宅で暮らし
たい

高齢者用の
住宅に住み
替えたい
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ホーム
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ホーム
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ホーム
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　関空 → 奄美空港 → あやまる岬 → 奄美パーク
  → 郷土料理、鶏飯の夕食会 → ホテル
　太平洋側の「あやまる岬」は太平洋に突き出た岬で、地
形が綾織のてまりに似ている処から名付けられたそうで、
サンゴ礁に打寄せる白波が実に美しい。
　その後「奄美パーク」に移動、美しい自然、歴史、文化等、
島の暮らしや習俗を映像や展示で見学。
　奄美の自然を描き続けた孤高の日本画家、田中一村美術
館では多くの素晴らしい作品に一同が感嘆 ‼
　夕食は代表的な郷土料理の「鶏飯」に舌鼓、放し飼いで
育てられた地鶏は歯応えと旨味抜群、かつて薩摩藩から
訪れる代官に振舞われたのが始まりで「殿様料理」とも呼
ばれ、南国情緒溢れるダシ茶漬けでした。
　

　大浜海浜公園 → 住用マングローブ園散策 →
　カヌー体験 → 大島紬村見学 → ホテルで宴会
　東シナ海側の景勝地、大浜海浜公園の海洋展示館では
大水槽の海亀に餌やりする貴重な体験をしました。
　その後住用マングローブ園へ、マングローブは海水と淡
水が混ざり合った水域に生息する樹木の総称で、日本では
7種類、住用のマングローブ原生林では2種類で構成され
ているそうで、沖縄県西表島に次ぐ、日本では二番目の規
模だそうです。
　ここでは、初めてのカヌーで巡る体験をして、マングローブ
の森に間近に接して、一同笑顔の歓喜・・・
　午後からは、日本が誇る伝統織物である大島紬村で実際
の工程を説明を受けて見学、最高級の平織り絹織物は細か
い絣模様が主で、泥染めは独特の黒い光沢が特徴、世界
三大織物に賞されています。

　安木屋場・蘇鉄群生地・芭蕉群生地等 →
　西郷南洲隆盛の家見学 → 黒糖焼酎工場見学 →
  太平洋側海岸線（車窓）→ 奄美空港 → 関空
　東シナ海側の安木屋場、蘇鉄の群生地や芭蕉の群生地
を見学、初めて見た芭蕉の花に一同ホォーと・・・
　西郷南洲隆盛が潜居していた家を見学しました。
西郷どんは、二度の島流しに合ったと言われますが奄美大
島へは、藩が幕府のお尋ね者となっていた西郷を保護す
るために、奄美大島行きを命じたのです。
　そして黒糖焼酎工場を見学、大島の酒と云えば黒糖焼
酎、アルコール臭さは無く、ほんのりと甘い香りがして、女
性にも人気だそうです。
３日間楽しく過ごせた奄美の旅、ブラボーでした。　

「歩こう会」特別企画

　東洋のガラパゴスとも称される奄美大島は昨年、国
立公園に指定されています。サンゴ礁の美しい海、マン
グローブの原生林、大島紬に代表される伝統の染色織
物文化、更には西郷隆盛に纏わる歴史、名所や郷土料
理等々を「歩こう会」世話人代表の奄美出身、田原さん
のご案内で、2月5日～ 7日緋寒桜の咲く美しい島旅
を楽しんで来ました。

２月５日（曇り時々小雨）

２月 6 日（曇り時々小雨）

２月 7 日（曇り時々小雨）
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同好会活動に参加しませんか。

趣味を活かし、生活に変化、充実したシルバーライフを！！
　同好会への入会 お問い合わせは社友会事務局へ （TEL 06-6794-8850）
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◎同好会へのお試し参加は下記へご連絡下さい。
◎連絡先‥‥‥ シャープ（株） シャープ社友会 事務局
　　　　　　　　 　06－6794－8850（直）

編集室から

所 属  会員番号　   お  名  前  　年齢　     ご 逝 去 日

◆ご冥福をお祈りします
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2209
1708
1073
5108
237
3412
3981
2280
2178
1154
3538
1986

75
77
81
67
90
72
70
75
75
80
81
76

※お詫びと訂正
 　118号の「私の今日この頃」でご紹介した中瀬 修さんをページガ
イドでは間違って、中澤 修さんと紹介しました。正しくは中瀬 修さんで
す。お詫びして訂正いたします。
♠セレッソ大阪を応援しょう‼
　「シャープ、セレッソと連携」新聞記事１面の見出しである。スポン
サー契約を締結したニュースが大きく報道されていた。国内スポーツ
分野とのスポンサー契約は初めてであり、旧本社近くの長居公園内に
あるキンチョウスタジアム、ヤンマースタジアム長居が本拠地で、国内
のスタジアムでは初めての超高精細画質の8K液晶ビジョンを提供検
討する等、誠に喜ばしく、以前から熱心に支援している駒川商店街や
地域貢献の意味合いもあるのだろう。
　セレッソ大阪の昨シーズンはＹＢＣルヴァン・カップと天皇杯全日
本選手権を制し、強豪チームとして成長過程にある。
　シャープは昨年12月に東証1部復帰し、経営報告会でも詳しく説明
がありましたが、8Kの映像技術を柱に、これからが成長過程に突入！
シャープガンバレ‼セレッソ大阪ガンバレ‼

2017/12/ 1～2018/1/31日 

社友会新入会員

＊印は届け出の遅れた方

本部
東京
本部
本部
本部
本部
東北
栃木
本部
本部
本部
九州

森 川  徳 郎
岡 崎  尚 武
浅 野       晃
嶋 田  博 次
鈴 木  五 郎
中 野  誠 二
塩 田  宏 三
栗 田  雄 二
家      信 嗣
木 田       進
中 田　   稔
仲 俣  健 吾

平成29年  7月18日
平成29年12月  5日
平成29年12月  7日
平成29年12月  7日
平成29年12月12日
平成29年12月17日
平成29年12月23日
平成29年12月25日
平成29年12月31日
平成30年  1月12日
平成30年  1月14日
平成30年  1月15日

＊

所 属 会員番号   お  名  前  　所 属 会員番号   お  名  前

泉谷　和昭
西山　則男
高森　信之
嶋田　邦生
黒川　澄広

本部
本部
本部
中部
九州

6631
6632
6633
6634
6635

笛田　進吾
佐々木　恵
平出　順二
安達　正壽
谷　　史郎

東京
東京
東京
東北
本部

6636
6637
6638
6639
6640

いつまでも元気で 趣味を生かして
愉快に楽しく遊ぶ

礒 山 美 憲さん （639）    
　65歳頃から自治会役員、民生委員を努め現在は地
域福祉推進委員､老人会役員をしています｡ 約百坪の
土地を借りて農作業もしています。猪に荒らされ困りま
したが猪の習性を知り対策の結果､侵入を防げました｡
　又､市のボランティアセンターで週一回のパソコン
教室を開いて老人生徒さんと楽しんでいます。 
小 山 和 夫さん（3399）
　還暦から早や一周り経ちましたが週三回､大阪府下
の町工場を巡り、ものづくり中小企業さんの仕事の仲
人を続けています。いつも新しい発見があり足も鍛え
られます。     
㮈 本 茂 和 さ ん（879）    　
　昨年の4月に自治会長を退き間もなく一年。責任か
ら開放され何となく過ごしました。健康に留意しなが
ら趣味の歴史探訪、美術鑑賞を続け近所のカラオケ店
で楽しむ事などで暮らしていきたく思っています。
竹 下 伸 彦さん（6328）
　日頃は健康と趣味を兼ねて小さな農園を借り四季
の野菜をつくり楽しんでいます。又、各種のハイキング
に参加して史跡巡りをしたりOB仲間と飲み会や温泉
巡りをして楽しんでいます。
的 場 哲 志 さ ん（1028）    　
　昨年大学同期会に出席、歳80となれば欠席理由は
大半が体調不良､これも自然の流れと見る。己はとい
えば手、足､腰の苦痛はあれど何とか週2回の会社勤
め幼稚園理事長の奉職に生かされている｡
　神に感謝したい。然し今後はいずれ訪れる死への
準備が必要と考える昨今である。

加 藤 健 二 さん（3299） 
　長いようで短い人生、起業して20年、いつの間にか
後期高齢者､喜寿！これからは幸せと元気を与えてく
れる愛犬のＭシュナウザー姫と人の出合いを一日で
も多く老いを楽しく過ごしたいと思います。
「ありがとう」を言える日まで。
川 﨑 利 貞さん（5429）
 　｢平日｣は有難いことにSHARP時代の蓄積を取崩
し現役の真似事中｡｢週末｣は湖北の古民家をベースに
田舎暮らしの達人との出合い等､未知との遭遇の連続
で新規充電中｡ 私も大台に近づき健康を土台に家内
共々新鮮な刺激を求める今日この頃です。
竹之内 則 男さん（5888）  
　定年後はテニスを週に4日やっており4年前に奈良
市60歳以上のシングルスで2年連続優勝できました。
　今は定年後に始めたゴルフにハマっており90切り
を目指して頑張っています。又、昨年は家内と二週間
かけて車で北海道を一周するなど第2の人生を楽しん
でいます。
藤 田 俊 二さん （2909）  
　頭の老化防止の為、麻雀。健康維持の為、週3回の
フィットネス、歩こう会、家庭菜園 出来るだけ身体を
動かすよう努めています。海外旅行は一昨年で終え２ヶ
月に一度のペースでツアー旅行を楽しんでいます。
林 田  治さん （1478）  
　社友会活動では新春懇談会やパソコン同好会に参加
させて頂いています｡今年度もクラシックギター合奏
団の一員として年5回の発表会参加を目指し、教室主
催の発表会での独奏上達に脳トレ､体トレの向上を図
って行きます。

あの人は今 ・・・ 会員の皆様からお寄せ頂いた個人の近況をご紹介します。
　（紹介してほしい人がいれば編集室まで） 
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　仕事を卒業したら、「きょうよう」「きょういく」が大事だ
と聞きました。
　「きょうよう」は、教養ではなく（今日、用がある）
　「きょういく」は、教育ではなく（今日、行くところがある）
だそうで、趣味を通じてそれを自然体で取り入れることを
心掛けています。

■ 好きな絵画活動
　一番の趣味は絵を描くことです。
風景画・クロッキー・人物画・静物画などの色々なグルー
プに所属して習作や制作に取り組んでいます。
　１年間で大小合わせ７グループに出品し、昨年は憧れ
ていた「一水会展」に初入選し、東京都美術館、大阪市美
術館で展示されました。
　絵の仲間から「一水会展観たよ！おめでとう」などの電
話やメールを頂き、大阪展には、元職場の人たち、シャー
プで一緒に働いていた女子会のグループ、故郷の同級生
や親戚の皆さん等、沢山の方々に足を運んで頂きました。
　シャープOＢ創作仲間の「創友会」では、年１回の創友
会展に、毎回７点ほどの作品を、発表させて頂き、来場頂
いた多くのシャープOBの方々の交流の場ともなっていて
嬉しく思っています。

■ 社友会の方々との交流
　同好会の”おもしろ書道”では、文字の歴史や、篆刻を教
わったり、自宅で練習して来た習字を評価して直すところ
を教えてもらっています。
　職場のOBで開催されている情報交換会に参加したり、

一緒に働いた仲
間と女子会で、
おしゃべりを楽
しんでいます。
シャープ関連の
方々との交流
は、安心感と親
しみを感じる大
切な時間です。

■ 苦手なカラオケに挑戦
　10年ほど前から、ある銀行のOBの方々の絵画同好会
に特別に参加させて頂いています。その絵画同好会で忘
年会や新年会等の後、カラオケに行く事がありますが、カ
ラオケが苦手な私は毎回聞いているだけでした。
現役最後の頃、市民講座のカラオケ教室の抽選に友達が
申し込んでくれて当選してしまい参加、30人程の教室で前
回教わった曲を次の教室で一人ずつ歌い、先生に指摘して
もらった後、次回の曲を教えてもらうというシステムでした。
　教わった演歌を初めて歌ったときは、手も声も振るえド
キドキが止まらなかった。それでも２年間諦めずに講座に
通ったお陰で、今でも緊張しますが演歌30曲ぐらいを歌
えるようになり、ホールでの発表会で歌い切れたのがとて
も良い経験になりました。苦手なカラオケが歌えるように
なった事で、やれば出来るのではと、他の事への自信にも
繋がった様に思えます。
　今では講座に通うきっかけになった銀行の方々のカラオ
ケ同好会にも参加して、歌う事を楽しんでいます。

■ 他にやっている事、やってみた事
　以前から、ゆっくりと陶芸は続けています。
会社を辞めて直ぐに挑戦したのが染色で、自分で考えたデ
ザインを型紙に起こして生地に染あげ自分だけの一点物
を作り出すのは絵画にも通じる処があり、とても自分に合
っていたのですが時間を要するのと絵もやり染色を続ける
のは費用的に厳しく断念しました。

　一つの公募展への出品やグループ展が終った後、ホッ
ト一息ついたり、次の公募展に向けて何を描こうかと頭を
悩ませモチーフを探しに出かけたり、また、イベントに向
けて忙しいと悲鳴をあげたりしながらですが、これらの趣
味 ( 道楽 ) があるから、あらゆる人たちとの交流が持てる
事で「きょうよう」「きょういく」が楽しいと思える毎日を過
ごしています。

森　みな子 さん 
（No.6296）
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趣味で「きょうよう」
　「きょういく」を
　　楽しんでいます

（大和の春）
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